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VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DI FACOLTA' DI FARMACIA 

DEL GIORNO  15 LUGLIO  2009  

Il giorno  15 Luglio 2009, alle ore  9.30, nell'Aula n° 6  della Facoltà di Farmacia 

si è riunito, in seguito a regolare convocazione, il Consiglio di Facoltà di 

Farmacia dell'Università degli Studi di Bari. 

Sono presenti: 

n. 14  professori ordinari  su 17  aventi diritto 

n. 23  professori associati  su 28  aventi diritto  

n. 33 ricercatori  su 42 aventi diritto 

n. 8 rappresentanti degli studenti su 13 aventi diritto  

n. 1 rappresentante del personale tecn.-ammin. su 3 aventi diritto 

Viene riportato l’elenco dei presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A). 

Professori Ordinari P AG A 
 
1) ALTOMARE Cosimo X     
2) AVATO Pinarosa X 
3) BERARDI Francesco X   
4) CAROTTI Angelo  X   
5) CONTE Diana X 
6) DE LUCA Annamaria X  
7) de PALMA Mauro X   
8) DE VITO Danila X   
9) DI NUNNO Leonardo X   
10) FLORIO Saverio X  
11) FRANCHINI Carlo X  
12) MARESCA Luciana X   
13) NATILE Giovanni  X  
14) PALMIERI Ferdinando X  
15) PERRONE Roberto X 
16) STIPANI Italo X  
17) TRAPANI Giuseppe X 
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Professori Associati P AG A 
   
1) BELLOTTI Roberto  X   
2) CAMPAGNA Francesco X 
3) CAPRIATI Vito X  
4) CARRIERI Antonio   X  
5) CELLAMARE Saverio X 
6) COLABUFO Nicola X 
7) COLUCCIA Mauro  X   
8) CORBO Filomena X 
9) DE LAURENTIS Nicolino X 
10) DESAPHY Jean-François X 
11) FERORELLI Savina X   
12) FIERMONTE Giuseppe  X 
13) FRAGALE Carlo X 
14) FRANCO Massimo X  
15) IACOBAZZI Vito X   
16) LATROFA Andrea X    
17) LENTINI Giovanni X 
18) LEOPOLDO Marcello X 
19) LOGRANO Marcello X  
20) LOIODICE Fulvio X 
21) LUISI Renzo X 
22) OTTOLINO Sabino X   
23) PACIFICO Concetta X   
24) PREZIOSO Girolamo   X   
25) SCALERA Vito X 
26) SCILIMATI Antonio X 
27) TRICARICO Domenico X 
28) VITALI Cesare X   
 
Ricercatori P AG A 
 
1) ABATE Carmen X 
2) AGRIMI Gennaro X 
3) ARGENTIERI Maria Pia X 
4) ARMENISE Domenico  X   
5) ARNESANO Fabio X 
6) CALVELLO Rosa X 
7) CARBONARA Giuseppe X  
8) CAROCCI Alessia X 
9) CATALANO Alessia X 
10) CATTO Marco X 
11) CAVALLUZZI M.Maddalena X 
12) CELLUCCI Carla   X   
13) CUTRIGNELLI Annalisa X 
14)  DE BELLIS Michela X  
15) DE CANDIA Modesto   X 
16) DE GENNARO Leonardo X 
17) DENORA Nunzio X  
18) DE PALMA Annalisa X 
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19) FRACCHIOLLA Giuseppe   X 
20) INTINI Francesco P. X 
21) LACIVITA Enza X 
22) LAGHEZZA Antonio X 
23) LAQUINTANA Valentino X 
24) LEONETTI Francesco X  
25) LIANTONIO Antonella X 
26) LOPEDOTA Angela A. X 
27) MALLAMACI Rosanna X 
28) MANDRACCHIA Delia X   
29) MARGIOTTA Nicola X 
30) MELE Antonietta  X 
31) MELELEO Daniela X 
32) NICOLOTTI Orazio  X 
33) PALLUOTTO Fausta  X 
34) PERNA Filippo Maria X 
35) PERRONE Maria Grazia X  
36) PIERNO Sabata X  
37) ROSATO Antonio X 
38) STEFANACHI Angela X 
39) TODISCO Simona  X  
40) TRAPANI Adriana X 
41) VITALE Paola X 
42) VOZZA Angelo   X 
 
Rappresentanze P AG A 
 
a) Studenti 
 
1) ALTOMARE Angela  X 
2) BRUNETTI Francesco X 
3) CAPIERRI Federica   X 
4) CATAPANO Alberto X 
5) CAZZATO Francesco  X 
6) DE GIRONIMO Arianna X 
7) DIPIETRO Giovanni X 
8) FERRARA Aldo  X 
9) PANELLA Andrea  X 
10) PROSCIA Alessandra X 
11) RICCI Marianna X 
12) ROTOLO Elena X 
13) SABELLA Marco X  
     
b) Personale tecnico-ammin.  
1) CARTA Vincenzo  X   
2) GIANNULLO Nicola X 
3) POROPAT Luigia  X 
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Presiede il Consiglio il prof. Roberto Perrone. Funge da segretario la prof.ssa  

Annamaria De Luca. 

E' altresì presente, regolarmente convocata, la dr.ssa Annunziata Celiberti in 

qualità di responsabile della Segreteria di Presidenza della Facoltà con il 

compito di assistenza alla redazione dei processi verbali dei Consigli di Facoltà, 

come previsto dall'art. 63, comma 7, del Regolamento Generale di Ateneo.   

Constatata la presenza del numero legale, il Preside dichiara valida l'adunanza 

e dà inizio alla discussione degli argomenti  all' 

Ordine del giorno 

1) Approvazione del verbale della seduta del  24/4/2009 

2) Comunicazioni della Presidenza (la documentazione è disponibile per la consultazione c/o 

la Segreteria) 

3) Richiesta di parere al distacco ai sensi dell’art. 2 Legge n. 593 del 4/8/1977: prof. Palmieri F. 

4) Fondo del Miglioramento della Didattica anno 2008: richiesta di accredito alla Presidenza 

di Facoltà  

5) Proposte della Commissione didattica di Facoltà e dei Consigli di classe di Corsi di Studio: 

 a) Revisione della votazione e della modalità degli esami di laurea  

   b) Efficacia della didattica della Facoltà di Farmacia (dati CSI e AlmaLaurea) 

   e presentazione di  progetti di tutorato didattico 

     c) Regolamenti dei Corsi di Studio: esame ed approvazione 

     d) Programmazione attività didattica 2009-10: compiti didattici,   

  insegnamenti vacanti,  bandi di  supplenza e relativi oneri finanziari 

     e) Abilità e conoscenze linguistiche: contratti di tutoraggio A.A. 2009-10 

     f) Attività pubblicitaria dell’offerta formativa A.A. 2009-10 

     g) Modalità di attestazione delle frequenze 

     h) Proposte delle Commissioni di coordinamento dei programmi  

     i) Autorizzazioni alle visite guidate  

     l) Accesso dei laureati della Facoltà alle classi di insegnamento nelle scuole  

            secondarie 
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     m) Strategia regionale per  la ricerca e l’innovazione: utilizzo dell’Annuario 

   scientifico di Facoltà 2008 

     n) Richieste di iscrizione di studenti ripetenti e/o fuori corso al I anno per l’A.A. 2008-09 

   o) Problemi connessi al numero programmato per l’A.A. 2009-10 

6) Problematica della Conferenza delle Facoltà di Farmacia inerente  il rapporto n° 

studenti/n°docenti  

7)  Richiesta di cambio di SSD dal BIO/10 al BIO/13: prof. Iacobazzi V. 

8) Richieste della dr.ssa Trapani A.  per il Progetto Erasmus  

9) Convenzioni per tirocini e stage (Azienda Sanofi-Aventis, Bayer, Farmalabor, AUSL) 

10) Richiesta di ampliamento del numero di iscrivibili alla Scuola di Specializzazione in 

Farmacia  Ospedaliera per l’A.A. 2009-10 

11) Varie ed eventuali  

 

Nel corso della seduta, alcuni componenti sono entrati nella sala di riunione, 

altri se ne sono allontanati, senza che sia mai venuto a mancare il numero legale 

ai fini della validità della riunione. 

 

1) APPROVAZIONE DEL VERBALE DELLA SEDUTA DEL  24/4/2009 

 

Il Preside comunica che il verbale relativo alla seduta del  24/4/2009  è stato 

inviato per posta elettronica ai componenti del Consiglio; chiede se vi siano 

rilievi  o correzioni da apportare.   

Il rappresentante degli studenti, Sig. Catapano, in merito al punto 9) dell’odg 

“Rendiconto delle spese sostenute nell’anno 2008 sui fondi del miglioramento 

della didattica”, fa presente che, a suo parere, lo schema di rendicontazione,  

allegato al verbale in approvazione nella seduta odierna, presenta qualche 

punto non chiaro in merito all’acquisto di determinate attrezzature e materiale 
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di consumo per i laboratori didattici. Chiede che venga messo a verbale quanto 

segue:  

“ In riferimento alla relazione di rendicontazione delle spese in dettaglio sostenute dalla 

Facoltà di Farmacia nell'anno 2008 sui fondi per il Miglioramento della Didattica, 

vorrei sottopporre ai componenti di questo Consiglio alcune considerazioni in merito a 

voci di spesa che, secondo noi, non trovano giustificazione all'interno dell'apposito 

schema di rendicontazione. 

fatt.84 del 1/7/2008 libreria Quadrifoglio - Bari: 5 testi didattici 

non vi è specifica di quali libri siano stati acquistati e chi potrà usufruire dei suddetti. 

fatt. 74/r; fatt. 197; fatt. 113/fs; fatt. 2901; fatt. 191. 

Le suddette fatture sono elencate sotto la voce "attrezzature laboratori didattici", ma in 

realtà riguardano attrezzature che vengono utilizzate per la ricerca, sicuramente 

fondamentale per l'evoluzione della didattica, ma che fa capo a fondi diversi, mentre 

questa voce dovrebbe interessare i laboratori didattici a posto singolo. 

Spese per contratti (assistenza tecnica ai laboratori didattici A.A. 2007-08):  

in questa voce della relazione di rendicontazione si fa riferimento ad un contratto 

occasionale, per un totale di 3.750,00 euro, ma non si specifica la motivazione che ha 

portato alla stipula del suddetto contratto, nè se è seguito ad un pubblico concorso e 

soprattutto non vi è stata comunicazione al C.d.F se non a posteriori. 

fatt. 3875;  fatt. 197; fatt. 2008-FI-0000443; fatt. 6878331958; fatt. 6878308409; fatt. 

6878300568; fatt. 6878303338. 

Anche queste fatture, che sono racchiuse sotto la voce "materiale di consumo laboratori 

didattici", in realtà fanno riferimento ad attrezzature che vengono utilizzate  per i 

laboratori di tesi, e quindi non didattici; si specifica che il materiale utilizzato per le tesi 

rientra in un'altra voce totalmente utilizzata e il cui importo è stato già aumentato 

cospicuamente, oltre che non è facile valutare quanto è stato speso per gli studenti tesisti 

e quanto per i ricercatori. 
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Concludo dicendo che tale intervento non vuole essere polemico, ma vuole soltanto 

ribadire che, in qualità di rappresentanti degli studenti, è nostro compito vigilare sul 

corretto utilizzo dei fondi per il miglioramento della didattica, considerato anche che, 

una erronea attribuzione ci vedrebbe decurtare la somma che non rientra nello schema 

di rendicontazione dall'assegnazione dell'anno successivo." 

Il Preside risponde che dell’utilizzo dei fondi del miglioramento della didattica 

per l’anno 2008 non è in grado di dare seduta stante precise spiegazioni in 

quanto le relative decisioni sono state assunte prima dell’attuale Presidenza di 

Facoltà e comunque presume che tutto è stato preventivamente concordato; 

rassicura che per l’anno 2009 sono stati assunti impegni ben precisi  sull’utilizzo 

di tali fondi la cui finalità è per il miglioramento della didattica.  

I proff. Conte e Franchini sottolineano che anche le Presidenze precedenti 

hanno utilizzato tali fondi nel rispetto delle regole e, dato che le proposte di 

acquisto di attrezzature e materiale didattico sono state sempre esaminate dalla 

Commissione didattica di Facoltà prima di essere portate all’approvazione di 

detto Consiglio,  è in quella sede che gli studenti avrebbero dovuto avanzare 

richieste di chiarimenti  o esprimere parere negativo.   

Il Preside mette in votazione il verbale della seduta del 24/4/2009 che viene 

approvato all’unanimità ad eccezione del punto 9) dell’odg per il quale i 

rappresentanti degli studenti dell’Associazione New Time dichiarano voto 

contrario (Catapano, De Gironimo, Dipietro, Proscia, Ricci, Rotolo e Sabella).  
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2) COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENZA (LA DOCUMENTAZIONE È DISPONIBILE PER 

LA CONSULTAZIONE C/O LA SEGRETERIA) 

 

Il Preside comunica di aver ricevuto la seguente documentazione: 

a) Organizzazione per le prove di ammissione ai corsi a numero programmato 

(Dipartimento Risorse Umane Settore III, 10/7/2009). 

b) Portale Uniba.it: consente alle Facoltà, ai Dipartimenti, agli Uffici 

dell’Amministrazione universitaria la diretta gestione di inserimento e 

aggiornamento dei contenuti (Sviluppo Organizzativo, 15/6/2009). 

c) Pubblicazione avvisi di vacanza di insegnamenti sul portale di Ateneo 

(contenuti (Sviluppo Organizzativo, 23/6/2009). 

d) Commissione brevetti: prof. Perrone in sostituzione del prof. Ferappi 

(Dipartimento amministrativo per la ricerca). 

e) Verde universitario del Campus e della Facoltà di Economia: richiesta 

contributi del Direttore dell’Orto Botanico (30/6/2009). 

f) Regolamento di Ateneo per la disciplina degli incarichi di insegnamento ai 

sensi art. 1 comma 10, legge 4/11/2005, n. 230 (delibera S.A. del 14/5/2009). 

g) 3 Stage internazionali presso l’azienda cosmetica “l’Oreal” (vedi sito web 

Facoltà di Farmacia). 

COMUNICAZIONI PERSONALI DEL PRESIDE 

- Il Preside comunica che il Consiglio di  Facoltà odierno è il primo dopo il 

periodo di fermo dei laboratori didattici e di ricerca a causa del sequestro 
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preventivo adottato il giorno 2 aprile u.s. dal Comando Carabinieri per la Tutela 

della Salute – Nucleo Antisofisticazioni e Sanità di Bari. Dà quindi lettura della 

lettera di ringraziamento (allegata al presente verbale) da lui inoltrata a tutti 

coloro che si sono prodigati per portare a termine gli adempimenti previsti nel 

più breve tempo possibile.  

- Il Preside comunica che il nuovo sistema on-line di prenotazione esami dà la 

possibilità al docente di entrare autonomamente nel sito per modificare la data 

d’esame senza richiedere l’intervento del dr. Carta. 

- Il Preside comunica che la Commissione Erasmus di Facoltà si è riunita in data 

2/4/2009, presenti anche i due rappresentanti degli studenti, per discutere ed 

esaminare vari argomenti quali la convalida esami, la didattica libera e le 

attività inerenti  le tesi sperimentali. La prof.ssa Avato, referente di Facoltà per 

l’Erasmus, invita gli studenti  a contattare i  docenti coordinatori, qualora siano 

interessati a realizzare un periodo di studio all’estero. 

 

3) RICHIESTA DI PARERE AL DISTACCO AI SENSI DELL’ART. 2 LEGGE N. 593 DEL 

4/8/1977: PROF. PALMIERI F. 

 

Il prof. Palmieri lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside riferisce che il prof. PALMIERI Ferdinando, ordinario del SSD BIO/10 

presso questa Facoltà di Farmacia, ha comunicato, con lettere del 25 e 

27/5/2009 (accluse al presente verbale), di essere stato scelto a collaborare con 
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il Centro Linceo Interdisciplinare in base all’art. 2 della legge 4 agosto 1977 n. 

593 che prevede il distacco di professori universitari presso l’Accademia.  

Il conferimento dell’incarico, che consiste nell’organizzare incontri scientifici e 

seminari, svolgere ricerche per la durata di tre anni, è subordinato al consenso 

dell’Università e della Facoltà di afferenza e comporta l’esonero dall’attività 

didattica ad eccezione di quella destinata ai dottorandi,  agli studenti in tesi di 

laurea nonchè dell’attività libera. 

Il Preside aggiunge di aver ricevuto successivamente, per conoscenza, nota del 

18/6/2009 prot. 484/09 dell’Accademia dei Lincei con la quale viene 

comunicato che il prof. Palmieri Ferdinando è stato chiamato a collaborare 

all’attività scientifica del Centro stesso per il triennio dall’1/11/2009 al 

31/10/2012. Nella medesima nota  viene sottolineato che l’Accademia non 

provvederà a corrispondere gli emolumenti spettanti al prof. Palmieri la cui 

operatività, inerente al distacco, rimane subordinata all’assunzione della 

relativa spesa da parte dell’Università di Bari. 

Il Preside ritiene un onore per la Facoltà di Farmacia che un suo Componente 

venga chiamato a ricoprire un incarico così prestigioso e rivolge al prof. 

Palmieri, a nome di tutta la Facoltà, le più vive congratulazioni.  Invita quindi il 

Consiglio di Facoltà ad esprimersi. 

Il Consiglio di Facoltà di Farmacia,  

considerato l’incarico di alto prestigio per il quale il prof. Palmieri è stato 

chiamato per concorso,  



Verbale CdF Farmacia del 15-7-2009 pag. 11 

tenuto conto che la richiesta del prof. Palmieri non è in contrasto con le vigenti 

disposizioni,  

tenuto conto del parere favorevole già espresso dal Consiglio di Classe di Corsi 

di Studio 24 e L-29  nella seduta del 1/7/2009, 

valutato altresì che  la richiesta del prof. Palmieri non produce nocumento per 

l'attività didattica di questa Facoltà ed in particolare per il SSD BIO/10,  

esprime, all’unanimità degli aventi diritto, 

 parere favorevole al distacco del prof. Ferdinando PALMIERI presso 

l’Accademia Nazionale dei Lincei per il triennio dall’ 1-11-2009 al 31/10/2012. 

 

4) FONDO DEL MIGLIORAMENTO DELLA DIDATTICA ANNO 2008: RICHIESTA DI 

ACCREDITO ALLA PRESIDENZA DI FACOLTÀ 

 

Il Preside comunica che con nota del Dipartimento Gestione Risorse Finanziarie 

- Settore III,  prot. n. 49357-VII/2 del 11/6/2009 è stata assegnata alla Facoltà di 

Farmacia la somma di euro 228.939,00  dal fondo per il miglioramento della 

didattica per l’esercizio finanziario 2008.  

Invita quindi il Consiglio a deliberare circa la ripartizione della predetta somma 

tra le strutture afferenti alla Facoltà di Farmacia. 

Il Consiglio di Facoltà di Farmacia delibera che la somma di euro 228.939,00 

venga accreditata, come negli anni precedenti,  alla Presidenza di Facoltà.  
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Il Preside riferisce inoltre di aver ricevuto comunicazione della ripartizione tra 

le Facoltà del fondo per il miglioramento della didattica: alla Facoltà di 

Farmacia per l’anno 2009 sono stati assegnati  200.000,00. Ricorda che negli anni 

accademici precedenti le somme assegnate, relative al miglioramento della 

didattica, erano un pò più elevate. Fa presente che la Facoltà di Farmacia negli 

ultimi due anni ha avuto assegnazioni decurtate di  circa  il 12% risultando la 

più penalizzata tra le Facoltà che hanno ricevuto finanziamenti in quota ridotta. 

Fa presente che l’algoritmo che regola questi parametri tiene anche conto del 

numero di studenti fuori corso che, presso la Facoltà di Farmacia, è putroppo in 

forte aumento. Di questo problema il Consiglio ne discuterà in altro punto del 

presente ordine del giorno. 

 

 5) PROPOSTE DELLA COMMISSIONE DIDATTICA DI FACOLTÀ E DEI CONSIGLI DI 

CLASSE DI CORSI DI STUDIO 

 

Il Preside passa alla discussione congiunta dei seguenti due punti. 

5a) Revisione della votazione e della modalità degli esami di laurea  

5b) Efficacia della didattica della Facoltà di Farmacia (dati CSI e AlmaLaurea) 

      e presentazione di  progetti di tutorato didattico 

A seguito di varie sollecitazioni da parte di molti docenti della Facoltà, il 

Preside ha portato all’esame della Commissione didattica la proposta di 

revisione del punteggio e delle modalità di svolgimento dell’esame di laurea. 
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Da una prima analisi delle tabelle usate per della votazione di laurea in vigore 

dal 2004 sono di fatto emersi alcuni punti di criticità. Ad esempio, lo studente 

che consegue la laurea entro gli anni di corso ma nella seduta di laurea 

straordinaria di aprile non può godere dello stesso punteggio aggiuntivo 

previsto per  le sedute di luglio e novembre. 

Inoltre, i criteri attualmente utilizzati permettono di raggiungere la votazione di 

110 anche arrivando all’esame di laurea con una votazione media di esami del 

25,5, non consentendo di mettere in risalto gli studenti che si sono distinti per 

un curriculum di un certo rilievo. Ciò a fronte di un esame di laurea che ad oggi 

non prevede nessuna reale discussione tra il candidato, il relatore e la 

Commissione. Come sottolineato in Commissione didattica è quindi necessario 

valutare se tali incentivi siano realmente serviti a conseguire la laurea nei tempi 

più brevi possibili e se il voto di laurea rifletta il livello culturale complessivo 

raggiunto durante il curriculum universitario. 

Il Preside sottolinea che tale necessità è anche rafforzata dalle informazioni 

assunte dal CSI di Ateneo e dal sito di Almalaurea. Da tali fonti emerge infatti 

che, a livello nazionale, la nostra Facoltà è caratterizzata per il ritardo con il 

quale gli studenti arrivano all’esame di laurea: difatti soltanto il 15,9% degli 

studenti riesce a laurearsi in corso rispetto alla media nazionale che risulta 

essere del 44,7%; inoltre la media di anni impiegati per il conseguimento della 

laurea nei corsi quinquennali è di circa nove contro la media nazionale di sette 

anni (dati Almalaurea).   
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Il Preside sottolinea di aver fornito questi dati perchè la Commissione didattica 

e il Consiglio di Facoltà trovino misure adeguate e correttivi per contrastare 

questa tendenza negativa e consentire ai nostri laureati di entrare nel mondo 

del lavoro almeno con due anni di anticipo. Considerando tutto questo, il 

Preside fa presente che si è cominciato a riflettere sull’esame di laurea mediante 

una proposta di revisione dei punteggi da attribuire alle tesi di laurea, che 

illustra, tenendo sempre ben presente che qualsiasi algoritmo usato per 

attribuzione dei voti è comunque un libero accordo fra docenti per assicurare 

una procedura omogenea e snella nel momento della quantificazione del voto 

di laurea, ferma restando la sovranità della Commissione e del singolo 

componente della Commissione. In particolare tale revisione potrebbe 

permettere una reale incentivazione in base al merito ed alla rapidità degli 

studi, quindi della laurea conseguita in corso; inoltre dovrà essere ulteriormente 

implementata considerato l’incentivo per gli studenti che svolgono  periodi di 

soggiorno all’estero.  

Propone, inoltre, di rivedere anche le modalità di svolgimento degli esami di 

laurea cominciando ad esempio ad introdurre la procedura che in seduta di 

laurea il docente relatore rivolga al laureando almeno una domanda 

sull’argomento della tesi.  

Il Preside riferisce che la Commissione didattica ha accolto favorevolmente tali 

proposte ed invita quindi i Componenti del Consiglio ad esprimersi. 
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Seguono numerosi interventi dai quali emerge che le criticità riferite dal Preside 

sono largamente condivise e potrebbero essere in parte sanate con il numero 

programmato degli accessi che consentirebbe di svolgere una didattica migliore 

impartita a studenti selezionati (proff. Pacifico, Berardi), con l’incentivazione di 

un supporto didattico agli studenti da parte di dottorandi, borsisti e assegnisti 

(prof. Carbonara e Florio), con un monitoraggio costante della didattica da 

parte degli Organi della Facoltà che, a prescindere dai questionari di 

valutazione dell’opinione degli studenti forniti dal Nucleo di valutazione di 

Ateneo all’inizio di ogni anno accademico, dia risultati più  chiari e immediati.    

Terminati gli interventi, il Preside conclude sottolineando che si apre un 

periodo di intenso lavoro per la commissione didattica di Facoltà che deve 

recepire tutte le proposte migliorative, a cominciare dai progetti di tutorato 

didattico, in parte già pervenuti alla Presidenza di Facoltà. Tali progetti saranno 

attentamente esaminati dal momento che implicano un contributo del 30% a 

carico della Facoltà sui fondi del miglioramento della didattica. 

Per quanto riguarda la proposta di revisione del punteggio di laurea, il Preside, 

sentito il parere favorevole dei Consigli di classe, ritiene che i nuovi criteri 

saranno applicabili a partire dal prossimo anno accademico; propone invece di 

rendere operative già dalla seduta di laurea di luglio 2009 le nuove modalità di 

svolgimento dell’esame di laurea in base alle quali è opportuno che il docente 

relatore rivolga al laureando almeno una domanda sull’argomento della tesi.  

Il Consiglio di Facoltà approva all’unanimità. 
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5c) Regolamenti dei Corsi di Studio: esame ed approvazione 

Il Preside sottopone all’attenzione del Consiglio di Facoltà i Regolamenti 

didattici dei Corsi di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia e Chimica e 

Tecnologia Farmaceutiche (classe LM-13), già discussi ed approvati dal 

Consiglio di Classe di Corsi di Studio 14S e LM-13  nella seduta del 3 Luglio 

2009. 

Il Consiglio di Facoltà, unanime,  approva  i regolamenti didattici sopra citati 

che  vengono allegati al presente verbale come parte integrante. 

Il Preside sottopone quindi all’attenzione del Consiglio di Facoltà i Regolamenti 

didattici dei Corsi di laurea in Informazione Scientifica sul Farmaco e Tecniche 

Erboristiche (classe L-29), già discussi ed approvati dal Consiglio di Classe di 

Corsi di Studio 24 e L-29  nella seduta del  1 Luglio 2009. 

Il Consiglio di Facoltà, unanime,  approva  i regolamenti didattici sopra citati 

che  vengono allegati al presente verbale come parte integrante. 

5d) Programmazione attività didattica 2009-10: compiti didattici, insegnamenti 

vacanti, bandi di supplenza e relativi oneri finanziari 

Il Preside ricorda al CdF il quadro generale dei cambiamenti dell’offerta 

didattica della Facoltà che interverranno nel prossimo A.A. 2009-10: 

a) per il corso di laurea in Farmacia, DM 509, lo sdoppiamento dei corsi in due 

canali, A-H ed I-Z, introdotto due anni fa sarà operativo anche per il terzo anno; 
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b) per il corso di laurea in Farmacia, DM 270, introdotto per la prima volta a 

partire dal primo anno nell’a.a. 2008-9 e che sostituirà man mano il DM 509, 

sono previsti due canali al II anno e tre canali al I anno; 

c) per il corso di laurea in  Chimica e Tecnologia Farmaceutiche  è previsto un 

solo canale, sia per il III e IV anno dell’ordinamento normato dal DM 509, ormai 

in esaurimento, sia per il I e II anno dell’ordinamento normato dal DM 270;  

d) per il corso di laurea triennale in Informazione Scientifica sul Farmaco non ci 

saranno immatricolazioni perché temporaneamente disattivato; il II anno 

normato dal  DM 270 vedrà probabilmente uno sdoppiamento dei corsi se i 410 

immatricolati del I anno nell’a.a. 2008-9 si iscriveranno al II anno:  di questo, 

però,  si potrà avere contezza solo all’inizio del prossimo semestre; il III anno 

sarà l’ultimo del DM 509. 

e) per il corso di laurea in Tecniche Erboristiche rimane un solo canale di cui il I e 

II anno normati dal  DM 270, il terzo  normato dal DM 509. 

Il Preside comunica di aver consultato per la programmazione didattica 

dell’offerta formativa i docenti afferenti ai diversi SSD e di aver raccolto ampia 

disponibilità alla copertura delle esigenze didattiche della Facoltà  anche da 

parte dei colleghi ricercatori. A tal proposito il Preside,  a nome del Consiglio, 

esprime vivo apprezzamento e ringraziamento ai ricercatori della Facoltà per 

l’apporto prezioso ed indispensabile da loro finora dato e per quello che 

potranno dare alla didattica  nonostante lo svolgimento di tale attività  non 

rientri nei doveri previsti dal loro stato giuridico. 
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Il Preside, alla luce delle esigenze didattiche di cui in premessa e della esiguità 

della consistenza dell’organico docente della Facoltà rispetto al numero di 

studenti della stessa, invita i docenti di I e II fascia della Facoltà ad assicurare, 

laddove si presenti necessità,  la copertura di più di un incarico di 

insegnamento del proprio SSD. L’invito esposto è anche in armonia con i  

parametri utilizzati attualmente per la valutazione delle Università da parte del 

MIUR, in funzione dei quali, in particolare, vengono considerati virtuosi gli 

Atenei che assicurano la copertura dei corsi d’insegnamento con i propri 

docenti di ruolo, limitando al massimo il ricorso a contratti per docenti esterni. 

Presenta quindi il quadro delle necessità didattiche per ogni corso di laurea con 

le proposte di copertura. Sottolinea inoltre che per alcuni insegnamenti sono 

stati previsti  cambiamenti di posizionamento nei semestri, su proposta della 

Commissione didattica di Facoltà e sulla base dei risultati e suggerimenti 

esposti dai gruppi di lavoro per il coordinamento dei programmi. In particolare 

i cambiamenti proposti riguardano i seguenti insegnamenti: 

a) Patologia generale del corso di laurea in Farmacia, 3° anno, che passa dal 2° 

semestre al 1°; 

b) Microbiologia ed igiene del corso di laurea in Tecniche Erboristiche, 2° anno,  

che passa dal 1° al 2° semestre.  

Il Preside inoltre comunica che l’insegnamento di Biochimica del corso di laurea 

in Tecniche Erboristiche è stato posizionato al 1° semestre del 2° anno; tale 
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insegnamento, afferente all’ordinamento normato dal  DM 270, sarà attivato per 

la prima volta nell’A.A. 2009-10. 

Il Preside propone di discutere tutte le esigenze didattiche dell’a.a. 2009-10 sia 

del I che del II semestre e riferisce che la Commissione didattica di Facoltà, nella 

seduta del 22/6/2009,   ha proposto all’unanimità che, laddove non sia proprio 

possibile coprire le esigenze con personale interno alla Facoltà, i costi della 

docenza a supplenza ed a contratto potranno essere coperti con i fondi per il 

miglioramento della didattica, qualora non pervengano dall’Ateneo 

finanziamenti ad hoc per la Facoltà. 

Dopo aver illustrato il quadro delle necessità didattiche con le proposte di 

copertura dei corsi, si apre un ampio dibattito.  

Il prof. Scalera esprime il proprio dissenso al carico del secondo corso di 

Fisiologia generale di Farmacia in aggiunta a quello istituzionale di CTF nello 

stesso semestre, sottolineando che tale carico, già affrontato per l’A.A. 2008-09 e 

che prevede anche i relativi esami ed il tutorato, è eccessivamente oneroso dal 

punto di vista didattico e non consente lo svolgimento di altre attività quali la 

ricerca. Ribadisce inoltre che la sua posizione è altresì legata al fatto che tale 

situazione, prospettata come eccezionale lo scorso anno, sembra invece 

destinata a perpetuarsi a causa della situazione di sofferenza del SSD BIO/09. 

Il Preside sottolinea, a tale proposito, che al momento si è chiamati a risolvere 

problemi contingenti e che la Facoltà è ben consapevole di chiedere ad un 

numero sempre maggiore di docenti, man mano che l’organico si assottiglia, un 
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contributo didattico più oneroso, come peraltro emerso dal quadro prospettato, 

ed è grata per la disponibilità che gli stessi docenti vorranno accordare.  

Il Preside quindi propone, fatta salva la valenza didattica della sequenza tra 

corsi, di operare eventualmente altri spostamenti di insegnamenti tra semestri 

proprio al fine di rendere meno oneroso l’apporto da parte dello stesso docente 

a due insegnamenti posti nello stesso semestre.  

Proprio in relazione a tali carichi, propone quindi quanto segue:  

a) lo spostamento dell’insegnamento di Fisica con elementi di matematica del corso 

di laurea in Farmacia, che prevede tre corsi al I anno, dal primo al secondo 

semestre su richiesta avanzata dai docenti del SSD FIS/01; tale spostamento  

consentirebbe al prof. de Palma di farsi carico di uno dei tre corsi di Fisica con 

elementi di matematica di Farmacia oltre al corso di Fisica di CTF  che è 

posizionato invece al primo semestre; 

b) lo spostamento dell’insegnamento di  Fisiologia generale del corso di laurea in 

CTF dal 2° al 1° semestre per consentire al prof. Scalera di farsi carico di uno dei 

due corsi di Fisiologia generale del corso di laurea in Farmacia al 2° semestre. 

Conseguentemente a tale spostamento, per mantenere lo stesso numero di 

insegnamenti al 1° semestre del 2° anno del corso di laurea in CTF, il Preside 

propone il contestuale passaggio dell’insegnamento di Chimica fisica al 2° 

semestre. 

Si apre un ampio dibattito. 
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Il prof. Fragale sottolinea che lo spostamento di Fisica con elementi di matematica 

al 2° semestre potrebbe creare qualche difficoltà al corso di Chimica generale ed 

inorganica che presuppone l’acquisizione contemporanea da parte degli studenti 

di nozioni di Fisica.   

Il prof. de Palma pur condividendo le perplessità del prof. Fragale, fa presente 

di trovarsi in grave difficoltà nell’assicurare lo svolgimento di due corsi nello 

stesso semestre anche per motivi legati alla sua attività di ricerca che lo vedono 

spesso impegnato all’estero. 

La prof.ssa Avato dichiara di accettare lo spostamento degli insegnamenti tra i 

semestri se legato ad esigenze puramente  didattiche ed organizzative, ma di 

non  condividere gli  spostamenti legati ad esigenze personali sia pure motivate 

da impegni di ricerca. 

Il Preside ringrazia tutti i docenti per la disponibilità manifestata nel dare il 

massimo contributo alla copertura degli insegnamenti. 

Alla fine, sulla base di quanto illustrato per ogni singolo corso di studio, il CdF, 

si dichiara favorevole per l’A.A. 2009-10 alla realizzazione dei seguenti 

spostamenti tra semestri: 

1) Patologia generale del corso di laurea in Farmacia, 3° anno, dal 2° semestre al 

1°; 

2) Fisica con elementi di matematica del corso di laurea in Farmacia, 1° anno, dal 1° 

al 2° semestre; 

3) Fisiologia generale del corso di laurea in CTF, 2° anno, dal 2° al 1° semestre;  
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4) Chimica fisica del corso di laurea in CTF, 2° anno, dal 1° al 2° semestre; 

5) Microbiologia ed igiene del corso di laurea in Tecniche Erboristiche, 2° anno, 

dal 1° al 2° semestre.  

Alla luce della succitata nuova organizzazione semestrale proposta, atta anche a 

favorire l’apporto didattico da parte dei docenti in semestri diversi, il Preside 

illustra per ogni corso di laurea un prospetto delle coperture dei diversi 

insegnamenti (come da elenchi allegati) e, non essendoci dichiarazioni di 

indisponibilità a quanto prospettato, insegnamento per insegnamento, corso per 

corso, il Consiglio di Facoltà di Farmacia, 

- visto il regolamento per l’affidamento degli incarichi approvato dal Senato 

Accademico nella seduta del 14/7/2009,   

d e l i b e r a 

di dare mandato al Preside di pubblicare il bando per la copertura degli 

insegnamenti rimasti vacanti per il I e II semestre dell’A.A. 2009-10 i cui 

eventuali costi graveranno sui fondi del miglioramento della didattica, così 

come proposto dalla Commissione Didattica di Facoltà del 22/6/2009. 

Il Consiglio di Facoltà, infine,  

d e l i b e r a 

di dare mandato al Preside  di provvedere, in seguito agli esiti del bando di cui 

sopra, alla copertura degli insegnamenti, rimasti ancora eventualmente  vacanti   

per l’A.A. 2009-10, mediante la procedura del contratto di diritto privato 
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riservato a soggetti italiani e stranieri esterni all’Università in possesso di 

adeguati requisiti scientifici e professionali. 

Gli elenchi relativi all’attribuzione dei compiti didattici al personale docente 

della Facoltà per il I e II semestre dell’A.A. 2009-10, nonché il bando di vacanza 

mediante procedure selettive per la copertura degli insegnamenti vacanti, 

vengono allegati al presente verbale di cui sono parte integrante. 

5e) Abilità e conoscenze linguistiche: contratti di tutoraggio A.A. 2009-10 

Il Preside ricorda che gli studenti hanno potuto beneficiare, per la prima volta, 

del supporto di due tutor per il conseguimento delle abilità linguistiche. Tale 

attività di tutoraggio ha visto inizialmente la partecipazione di numerosi 

studenti, che si sono progressivamente ridotti di numero con l’avvicinarsi della 

fine del semestre, periodo in cui gli studenti si concentrano sulla  preparazione 

degli esami dei corsi ufficiali. Riferisce altresì che la Commissione didattica del 

22/6/2009 ha proposto di confermare il supporto di tutoraggio per i due 

semestri dell’anno accademico 2009-10, mediante la stipula di due contratti per 

semestre con le stesse modalità di spesa adottate per il II semestre del 2008-09. 

Per evitare il progressivo abbandono dei corsi di tutoraggio è stato proposto di 

far terminare il ciclo delle attività con largo anticipo rispetto alle date di inizio 

delle sessioni d’esame, di incaricare i tutor alla verifica delle presenze per il 

conseguimento della firma di frequenza e di impostare il test finale in modo che 

gli studenti frequentanti traggano giovamento dal corso seguito. 
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Per quanto riguarda il conseguimento delle abilità informatiche, il Preside 

riferisce che la Commissione didattica ha ritenuto di lasciare inalterate tutte le 

procedure  finora in vigore.   

Il Consiglio di Facoltà approva all’unanimità. 

 5f) Attività pubblicitaria dell’offerta formativa A.A. 2009-10 

Il Preside comunica di aver avviato le procedure per attivare, secondo quanto 

stabilito dall’Amministrazione universitaria, i meccanismi pubblicitari 

dell’offerta formativa per l’A.A. 2009-10. Ritiene che la campagna pubblicitaria 

sia un momento importante per comunicare all’esterno che la Facoltà di 

Farmacia non immette nel mondo del lavoro solo farmacisti ma laureati esperti 

nel farmaco.   

Riferisce altresì che la spesa per la campagna pubblicitaria dovrà gravare sui 

fondi di funzionamento della Presidenza di Facoltà per un ammontare di circa 

euro 8.000,00 IVA esclusa. Chiede pertanto al Consiglio di esprimersi in merito. 

Il Consiglio di Facoltà condivide le motivazioni riferite dal Preside ed esprime, 

all’unanimità, parere favorevole  all’iniziativa. 

5g) Modalità di attestazione delle frequenze 

 Il Preside ricorda che l’argomento suddetto era stato già discusso nel Consiglio 

del 24/4/2009 quando era stato chiesto, in via sperimentale, ai docenti con 

attività didattica nel II semestre, di far pervenire, a fine corso, alla Segreteria 

studenti di Facoltà l’elenco di coloro che hanno diritto alla firma di frequenza in 

sostituzione del tradizionale foglietto delle frequenze.  Tuttavia, il Segretario di 



Verbale CdF Farmacia del 15-7-2009 pag. 25 

Facoltà, Dr. Campanella, ha fatto presente che il foglio delle firme non può 

essere eliminato in quanto fa parte del fascicolo individuale dello studente. 

Quindi il Preside comunica che, nel rispetto delle regole già fissate nel decalogo 

della Facoltà, ciascun docente dovrà provvedere a far pervenire alla segreteria 

di Facoltà l’elenco degli studenti che hanno diritto alla firma di frequenza e a 

firmare anche il tradizionale foglio delle frequenze.   

 5 h) Proposte delle Commissioni di coordinamento dei programmi  

Il Preside riferisce che il lavoro delle suddette Commissioni di coordinamento è 

terminato per cui  i programmi sono stati finalmente pubblicati sul sito web 

della Facoltà.  

5i) Autorizzazioni alle visite guidate  

Il Preside riferisce che la Commissione didattica, dopo aver preso in esame la 

richiesta di supporto finanziario avanzata dal prof. Latrofa per una visita 

guidata presso una industria farmaceutica, già avvenuta senza l’acquisizione 

del parere degli organi competenti di Facoltà,  ha espresso parere negativo. Il 

Preside sottolinea che le proposte di visite guidate devono essere inoltrate 

all’Ufficio di Presidenza, che le sottoporrà all’esame della Commissione 

didattica, almeno un mese prima rispetto alla data prevista per la realizzazione. 

Il prof. Latrofa interviene per precisare che la visita guidata di cui è stato 

promotore, essendo autofinanziata, non necessitava di autorizzazioni e che il 

supporto finanziario richiesto riguardava solo il pagamento della missione per 

il docente accompagnatore. Aggiunge che questo metodo atipico 
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dell’autofinanziamento, da lui utilizzato, scaturisce da una vicenda di qualche 

anno fa quando, dopo aver organizzato una visita guidata, un rappresentante 

degli studenti aveva disdetto la partecipazione di tutti coloro che avevano dato 

l’adesione; ritiene pertanto che l’autofinanziamento sia un vincolo per gli 

studenti all’impegno assunto. 

Il prof. Carbonara fa presente che il problema principale nell’organizzare un 

viaggio di studio implica la sicurezza, per cui tali iniziative non possono essere 

assunte da singoli docenti; ne consegue che se la visita guidata ha una valenza 

didattica, deve essere programmata ed autorizzata dagli organi competenti di 

Facoltà.  

Il Preside, nel sottolineare che il problema non è solo legato all’aspetto 

economico, ritiene di dover chiarire per il futuro quanto segue:  

a) le richieste di visite guidate devono essere presentate all’Ufficio di 

Presidenza almeno un mese prima rispetto alla data prevista per la 

realizzazione, devono essere valutate dalla Commissione didattica di Facoltà 

che ne concede o meno l’autorizzazione; 

b) le iniziative di visite guidate che esulano  dalla procedura sopra indicata, se 

assunte da singoli docenti, non devono neppure essere comunicate all’Ufficio di 

Presidenza. 

Il CdF approva la proposta del Preside. 

l) Accesso dei laureati della Facoltà alle classi di insegnamento nelle scuole  

secondarie 
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Il Preside comunica che anche nel nuovo ordinamento della Scuola Secondaria, 

come nel vecchio, al laureato in CTF è concesso l’insegnamento solo nella classe 

13a e non nella 60a come invece previsto per laureati in corsi similari. Riferisce 

di essere stato incaricato dalla Commissione didattica del 22-6-2009, insieme 

con il prof. Natile, di stilare un documento, già trasmesso al Ministro Gelmini in 

data 24/6/2009, per chiedere il recupero dell’insegnamento nella classe 60a per 

il laureato in CTF.  Dopo averne dato lettura, il Preside aggiunge che, se il 

Consiglio ne condivide il contenuto, potrebbe portare il documento in 

discussione nella prossima seduta della Conferenza delle Facoltà di Farmacia.   

Si apre un breve dibattito dal quale si evince che la proposta è largamente 

condivisa ed ulteriormente rafforzata dalla richiesta di estendere anche al 

laureato in Farmacia l’accesso alle  due classi di insegnamento sopra citate. 

Il Consiglio di Facoltà, con tale integrazione, approva all’unanimità il 

documento che viene allegato al presente verbale.  

m) Strategia regionale per  la ricerca e l’innovazione: utilizzo dell’Annuario 

  scientifico di Facoltà 2008 

Il Preside comunica  che la Regione ha chiesto ad una apposita commissione di 

Ateneo, di cui anch’egli fa parte, di esaminare il documento sulla strategia 

regionale per la ricerca e l’innovazione della Regione Puglia, PON 2007-13 e di 

formulare proposte e suggerimenti per la stesura finale. La Commissione, su 

proposta del Preside Perrone, ha ritenuto opportuno aggiungere il settore 

farmaceutico tra i settori a maggiore intensità di conoscenza.  
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Il Preside ritiene importante dare della Facoltà un’immagine unitaria in termini 

di ruolo ed obiettivi scientifici della ricerca, svolta prevalentemente nei due 

Dipartimenti Famaco-biologico e Farmaco-chimico. Ritiene che il primo passo 

in questa direzione sia stato quello di realizzare, per la prima volta nella Facoltà 

di Farmacia dell’Università di Bari, un’opera importante quale quella 

dell’Annuario scientifico di Facoltà 2008. Sottolinea che a suo parere è 

fondamentale continuare a perseguire tali finalità con strategie chiare e visibili, 

come ad esempio presentare progetti di ricerca integrati che coinvolgano le 

varie competenze ed eccellenze  presenti in Facoltà, per sottolineare il principio 

che l’oggetto di studio della Facoltà di Farmacia è il “Farmaco” e su questo 

obiettivo comune confluiscono tutte le competenze della Facoltà. Ciò è 

necessario se si vuole acquisire credibilità e convincere la Regione ad investire 

maggiormente nel settore farmaceutico.  

Il Preside invita quindi il Consiglio ad esprimersi. 

Seguono numerosi interventi di condivisione e apprezzamento  per il lavoro 

svolto dal Preside in questo ambito (proff. Altomare, Franchini, De Luca, 

Colabufo, Carbonara);  emerge quindi l’opportunità di costituire un gruppo di 

lavoro, di supporto al Preside per la realizzazione di questo progetto. Il Preside 

ringrazia per l’ampia  condivisione dell’iniziativa presentata su cui si impegna 

di proseguire a lavorarci. 
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5n) Richieste di iscrizione di studenti ripetenti e/o fuori corso al I anno per 

  l’A.A.  2008-09 

Corsi di laurea magistrali a ciclo unico in Farmacia e Chimica e Tecnologia 

Farmaceutiche normati dal D.M. 270/2004 

Il Preside riferisce che la Segreteria Studenti di Facoltà ha sollevato il problema 

circa l’opportunità o meno di iscrivere, per l’A.A. 2008-09, al I anno dei corsi di 

laurea magistrali a ciclo unico in Farmacia e Chimica e Tecnologia 

Farmaceutiche, normati dal D.M. 270/2004  e con accesso a n° programmato, gli 

studenti ripetenti (7) o fuori corso (4) appartenenti all’ordinamento D.M. 

509/99.  

Ricorda altresì che tale problematica è stata ampiamente discussa dal Consiglio 

di Classe di Corsi di Studio 14S e LM-13 che,  nella seduta del 23/2/2009,  ha 

formulato la seguente delibera che il Preside sottopone all’esame e 

all’approvazione del Consiglio di Facoltà.    

“ Gli studenti immatricolati fino all’A.A. 2007-08, che hanno interrotto il corso 

regolare degli studi e intendono riprenderlo nell’A.A. 2008-09, devono optare per 

l’ordinamento normato dal D.M. 270/2004. Si  prevede, su base statistica, che le nuove 

immissioni non vadano a variare in maniera significativa le numerosità programmate 

dal momento che esse sono compensate dal numero prevedibile di trasferimenti o 

abbandoni. Qualora le numerosità dovessero subire un incremento superiore al 10%, il 

Consiglio assumerà nuove decisioni. 
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Gli studenti immatricolati fino all’A.A. 2007-08, che non hanno interrotto il corso 

regolare degli studi ma sono in difetto di frequenza di uno o più insegnamenti, possono 

acquisire dette frequenze frequentando i corrispondenti insegnamenti dell’ordinamento 

normato dal D.M. 270/2004. Laddove ci dovesse essere una variazione in difetto nel 

numero di CFU relativi allo stesso insegnamento, questi devono essere compensati con 

la didattica a scelta dello studente”. 

Il Consiglio di Facoltà esprime all’unanimità parere favorevole. 

 

Corsi di laurea in Informazione Scientifica sul Farmaco e Tecniche Erboristiche 

normati dal D.M. 270/2004 

Il Preside ricorda che il Consiglio di Classe di Corsi di Studio 24 e L-29 ha 

discusso, nella seduta del 20/2/2009, le varie problematiche che possono 

emergere dal passaggio tra i due ordinamenti, D.M. 509/99 e D.M. 270/2004, e 

dalla temporanea disattivazione  del Corso di Laurea in Informazione 

Scientifica sul Farmaco. Sottopone quindi all’esame e all’approvazione del 

Consiglio di Facoltà la delibera assunta dal Consiglio di Classe nella 

formulazione seguente:     

“ Stante il fatto che studenti ripetenti o fuori corso potranno di norma iscriversi 

soltanto ad anni di corso attivati nell’Offerta Formativa, gli studenti immatricolati fino 

all’A.A. 2007-08, che hanno interrotto il corso regolare degli studi e intendono 

riprenderlo negli anni accademici successivi, devono optare per il nuovo Ordinamento 

didattico normato dal  DM 270/2004. Laddove, nel passaggio tra ordinamenti diversi, ci 
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dovesse essere una variazione in difetto nel numero di CFU attribuiti a medesimi 

insegnamenti, questi devono essere compensati con la didattica autonomamente scelta 

dallo studente “. 

Il Consiglio di Facoltà esprime all’unanimità parere favorevole. 

5o) Problemi connessi al numero programmato per l’A.A. 2009-10 

Corsi di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia e Chimica e Tecnologia 

Farmaceutiche normati dal DM 270/2004 

Il Consiglio di Facoltà di Farmacia, considerando i problemi connessi alla 

istituzione del numero programmato per l’accesso ai corsi di laurea della classe 

LM-13, dopo aver valutato un’ampia casistica di situazioni che nel corso del 

prossimo anno accademico potranno verificarsi,  

A P P R O V A  U N A N I M E 

 la  seguente delibera, formulata dal Consiglio di Classe di Corsi di Studio 14S e  

LM-13 nella seduta del 13 Maggio 2009,  che sarà resa attuativa dall’anno 

accademico  2009-10: 

 “1) Per quanto riguarda i trasferimenti ai corsi di laurea magistrale a ciclo unico in 

Farmacia e Chimica e Tecnologia Farmaceutiche  della Facoltà di Farmacia, si prende 

atto che per l’A.A. 2009-10 il numero programmato riguarda  il 1° e 2°  anno di corso; 

pertanto, tutti i trasferimenti ad anni successivi al 2° verranno trattati come per il 

passato. 

2) Per quanto riguarda i trasferimenti al 1° anno di corso, qualora ci fossero dei 

posti disponibili, verranno accolti  d’ufficio: 
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a) i provenienti da altro corso di laurea  a numero programmato (di area scientifica) per 

il quale risulta superata la prova di ammissione;  

b) i provenienti da altri corsi di laurea, ove non siano stati sottoposti al test di ingresso, 

per i quali, però, nel passaggio vengano riconosciuti crediti per un ammontare uguale o 

superiore a 10, esclusi quelli conseguiti per abilità informatica, lingua straniera o altro 

insegnamento per il quale non è prevista prova d’esame . 

 3) Per quanto riguarda i trasferimenti al 2° anno di corso verranno accolti i provenienti 

da altri corsi di laurea in numero tale da non variare in maniera significativa le 

numerosità programmate con un incremento massimo del 10% di tale programmazione.  

Lo studente potrà richiedere nulla osta preventivo sulla disponibilità di posti presso la 

Segreteria Studenti della Facoltà di Farmacia senza che questo costituisca elemento 

vincolante. In ogni caso, ai fini della priorità, farà testo la copia dell’istanza di 

trasferimento presentata dall’interessato presso la Sede universitaria di provenienza. 

Qualora le numerosità dovesserro subire un incremento superiore al 10% previsto, il 

Consiglio assumerà nuove decisioni “.  

Corso di laurea in Tecniche Erboristiche normato dal DM 270/2004  

Il Consiglio di Facoltà di Farmacia, considerando i problemi connessi alla 

istituzione del numero programmato per l’accesso al corso di laurea in Tecniche 

Erboristiche della classe L-29, dopo aver valutato un’ampia casistica di 

situazioni che nel corso del prossimo anno accademico potranno verificarsi,  

A P P R O V A  U N A N I M E 
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 la  seguente delibera, formulata dal Consiglio di Classe di Corsi di Studio 24 e  

L-29 nella seduta del 18 Maggio 2009, che sarà resa attuativa dall’anno 

accademico  2009-10: 

“ 1) Per quanto riguarda i trasferimenti alla Facoltà di Farmacia, si prende atto che per 

l’A.A. 2009-10 il numero programmato riguarda il 1° anno di corso; pertanto, tutti i 

trasferimenti ad anni successivi al 1° verranno trattati come per il passato. 

2) Per quanto riguarda le richieste di iscrizione al 1° anno di studenti ripetenti, sulla 

base dei dati statistici forniti dalla Segreteria Studenti di Facoltà e secondo quanto 

deliberato da questo Consiglio nella seduta del 20-2-2009, tali richieste potranno essere 

accolte dal momento che saranno compensate dal numero prevedibile di trasferimenti in 

uscita o eventuali abbandoni. Qualora le numerosità dovessero subire un incremento 

superiore al 10% del numero programmato, il Consiglio assumerà nuove decisioni. 

3) Per quanto riguarda i trasferimenti al 1° anno di corso, qualora ci fossero dei 

posti disponibili, verranno accolti  d’ufficio: 

a) i provenienti da altro corso di laurea  a numero programmato (di area scientifica) per 

il quale risulta superata la prova di ammissione;  

b) i provenienti da altri corsi di laurea, ove non siano stati sottoposti al test di ingresso, 

per i quali, però, nel passaggio vengano riconosciuti crediti per un ammontare uguale o 

superiore a 10, esclusi quelli conseguiti per abilità informatica, lingua straniera o altro 

insegnamento per il quale non è prevista prova d’esame ”. 
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6) PROBLEMATICA DELLA CONFERENZA DELLE FACOLTÀ DI FARMACIA INERENTE  IL 

RAPPORTO N° STUDENTI/N°DOCENTI  

Il Preside comunica al Consiglio che nella Conferenza Facoltà di Farmacia (CFF) 

si sta dibattendo sul confronto, nell’ambito delle Facoltà tecnico-scientifiche, del 

rapporto studenti/docenti. In particolare da un’analisi accurata fatta dal 

Preside della Facoltà di Farmacia di Bari, prof. Roberto PERRONE, e presentata 

in CFF nella seduta del 29/1/2009, è emersa per tutte le sedi di Facoltà di 

Farmacia sul territorio nazionale una situazione di rapporto medio di 30 

studenti per 1 docente (o di 40 studenti per 1 PO doc) completamente anomalo 

rispetto alla situazione delle altre Facoltà tecnico –scientifiche per le quali il 

rapporto medio corrispondente è esattamente la metà, cioè 15 studenti per 1 

docente (o di 20 studenti per 1 PO doc.). Questa situazione anomala, che 

oltretutto è in netta contraddizione con l’attuale  alto grado di attrattività delle 

Facoltà di Farmacia ( vedi dati recenti sull’occupazione dei laureati della Facoltà 

di Farmacia pubblicati da ISTAT, ALMALAUREA ed il SOLE 24), su mandato 

della CFF è stata illustrata dai Presidi PERRONE (Bari) e SIRTORI (Milano) il 

28/04/2009, in audizione al Senato della Repubblica, ai Senatori Valditara e 

d’Ambrosio Lettieri i quali hanno confermato per iscritto “ il massimo impegno 

per il conseguimento degli auspicati traguardi che alla luce di quanto rappresentato nel 

corso dell’incontro consideriamo giusti e legittimi ”. 

Per dare forza e seguito all’iniziativa intrapresa, la CFF del 14/5/2009 ha quindi 

invitato tutte le sedi di Facoltà di Farmacia a formulare una delibera di avallo a 
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tale iniziativa, al fine di rappresentare in modo ufficiale al MIUR la situazione 

di anomalia delle Facoltà di Farmacia, nel contesto delle Facoltà tecnico-

scientifiche,  in termini di rapporto studenti/docenti. 

Il CdF, dopo ampio dibattito,  

delibera all’unanimità 

di chiedere al MIUR di adottare provvedimenti atti a mettere la Facoltà di 

Farmacia di Bari nelle stesse condizioni delle altre Facoltà tecnico-scientifiche 

visto che Essa ha un rapporto n° studenti / POdoc. pari a 56 contro un rapporto 

pari a mediamente 23 delle altre Facoltà tecnico-scientifiche dello stesso Ateneo. 

Tale grave carenza di organico docenti compromette pesantemente la 

possibilità di dare una risposta adeguata alla ampia domanda di iscrizioni alla 

Facoltà, impedisce di ampliare l’offerta formativa richiesta dalla società e fa 

gravare in modo consistente l’onere didattico sui giovani ricercatori 

compromettendone la produttività scientifica. 

 

7)  RICHIESTA DI CAMBIO DI SSD DAL BIO/10 AL BIO/13: PROF. IACOBAZZI VITO 

 

Il prof. Iacobazzi lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che il prof. IACOBAZZI Vito, associato presso la Facoltà di 

Farmacia dell’Università di Bari, attualmente inquadrato nel SSD BIO/10 

(Biochimica), ha presentato, in data  12/6/2009, richiesta di passaggio nel SSD 

BIO/13 (Biologia applicata).  
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Tale richiesta è motivata dall’interessato in quanto una parte significativa dell’ 

attività di ricerca, della relativa produzione scientifica nonché dell’attività 

didattica da lui svolta si inquadra nel SSD BIO/13. Difatti nella richiesta sopra 

citata il prof. Iacobazzi fa presente di aver svolto, per il corso di laurea in 

Chimica e Tecnologia Farmaceutiche, nell’A.A. 2000-01 l’insegnamento di  

“Biologia animale” (SSD BIO/13) e dall’A.A. 2000-01 a tutt’oggi  l’insegnamento 

di “Biochimica applicata” nel cui ambito ha trattato molte  tematiche  attinenti 

alla biologia applicata.   

Il prof. Iacobazzi fa presente altresì che il suo passaggio nel SSD BIO/13 

consentirebbe alla Facoltà di Farmacia di colmare la grave lacuna dovuta alla 

mancanza di docenti del SSD BIO/13 a fronte dei cinque insegnamenti di  

Biologia attivati nei corsi di laurea in Farmacia, Chimica e Tecnologia 

Farmaceutiche, e Tecniche Erboristiche. 

Il Preside dà lettura del curriculum scientifico e didattico del prof. Iacobazzi  

che, unitamente alla lettera sopra citata, vengono allegati al presente verbale.  

Invita quindi  i Componenti del Consiglio ad intervenire. 

Il Consiglio di Facoltà  di Farmacia,  

- dopo aver valutato attentamente il curriculum scientifico e didattico  del prof. 

Iacobazzi,  

- considerato che il passaggio di un docente nel SSD BIO/13 consentirebbe  alla 

Facoltà di ridurre le criticità dovute alla mancanza di docenti in tale SSD a 
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fronte dei cinque insegnamenti di Biologia attivati nei corsi di laurea in 

Farmacia, Chimica e Tecnologia Farmaceutiche, e Tecniche Erboristiche, 

- fermo restando che il passaggio del prof. Iacobazzi nel SSD BIO/13 non debba 

arrecare alcun nocumento allo svolgimento dell’attività didattica relativa ai 

corsi del SSD BIO/10, 

esprime, all’unanimità degli aventi diritto, 

parere favorevole alla richiesta di passaggio nel SSD BIO/13 avanzata  dal prof. 

IACOBAZZI Vito, associato del SSD BIO/10 presso la Facoltà di Farmacia 

dell’Università degli Studi di Bari. 

Il prof. Iacobazzi rientra nella sala del Consiglio. 

 

8) RICHIESTE DELLA DR.SSA TRAPANI A. PER IL PROGETTO ERASMUS 

 

Il Preside comunica che la dr.ssa Adriana Trapani, ricercatore del SSD 

CHIM/09 della Facoltà di Farmacia, ha presentato due richieste in data 

22/5/2009, accluse al presente verbale, riguardanti 

a) l’attivazione di scambio Erasmus tra 3 studenti della Facoltà di Farmacia 

dell’Università di Bari  (corsi di laurea in Farmacia e Chimica e Tecnologia 

Farmaceutiche) e 3 studenti della Facoltà di Farmacia dell’Università di 

Patrasso Panepistimio Patron (Grecia)  per un periodo di tre mesi  ciascuno; tale 

scambio è stato concordato con la prof.ssa Sophia G. Antimisiaris 

dell’Università di Patrasso; 
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b) l’ampliamento  fino a 6 del numero di studenti   per lo scambio Erasmus tra 

studenti della Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari (corsi di laurea in 

Farmacia e Chimica e Tecnologia Farmaceutiche) e studenti della Faculdad de 

Farmacia, Universidad de Santiago de Compostela, Spagna per un periodo di 

tre mesi  ciascuno; tale ampliamento è stato concordato con il dr. Francisco 

Goycolea Valencia dell’Università sopra citata;  

c) lo scambio tra docenti della Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari nella 

persona dr.ssa Trapani Adriana, e docenti Faculdad de Farmacia, Universidad 

de Santiago de Compostela, Spagna nelle persone dei Dottori Francisco 

Goycolea Valencia e Marcos Garcia-Fuentes, per la partecipazione al 

programma “Teaching and other staff mobility”. 

Il Preside invita i Componenti del Consiglio ad esprimersi. 

Dopo breve dibattito, il Consiglio di Facoltà,  

sentito anche il parere del Consiglio di Classe di Corsi di Studio 24 e L-29, 

esprime all’unanimità parere favorevole alle proposte di 

- attivazione della nuova sede di scambio Erasmus (Università di Patrasso 

Panepistimio Patron (Grecia),  

- ampliamento fino a 6 del numero di studenti  per lo scambio Erasmus con la 

Sede Universitaria di Santiago de Compostela - Spagna,  

- adesione al programma “Teaching and other staff mobility” per lo scambio tra 

docenti della Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari e docenti della 

Faculdad de Farmacia, Universidad de Santiago de Compostela, Spagna.  
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9) CONVENZIONI PER TIROCINI E STAGE (AZIENDA SANOFI-AVENTIS, BAYER, 

FARMALABOR, AUSL) 

 

9a) Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e l’Azienda 

SANOFI AVENTIS con sede legale in Milano per i tirocini degli studenti del 

Corso di Laurea in Informazione Scientifica sul Farmaco 

Il Preside illustra lo schema di convenzione suddetto.  

Aggiunge, inoltre, che l'Azienda sopracitata si impegna ad accogliere presso le 

sue strutture, per lo svolgimento del tirocinio, n° 5 studenti, su proposta del 

soggetto promotore, da concordare di volta in volta, ai sensi dell’art. 2 del D.M. 

25 marzo 1998, n. 142. 

La presente convenzione avrà la durata di anni uno e potrà essere rinnovata su 

richiesta di una delle parti ed accettazione dell’altra. 

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene 

allegato al presente verbale.  

9b) Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e l’Azienda 

INTENDIS MANUFACTURING SpA (gruppo Bayer)  con sede legale in Segrate 

(Milano) per lo svolgimento di un tirocinio-stage per laureati  in Chimica e 

Tecnologia Farmaceutiche 

Il Preside illustra lo schema di convenzione suddetto.  

Aggiunge, inoltre, che l'Azienda sopracitata si impegna ad accogliere presso le 

sue strutture, per lo svolgimento di uno stage, n° 1 laureato, su proposta del 
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soggetto promotore, da concordare di volta in volta, ai sensi dell’art. 2 del D.M. 

25 marzo 1998, n. 142. 

La presente convenzione avrà la durata di mesi sei  e potrà essere rinnovata su 

richiesta di una delle parti ed accettazione dell’altra. 

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene 

allegato al presente verbale.  

9c) Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e l’Azienda 

FARMALABOR  con sede legale in  Canosa di Puglia (Bari)  per lo svolgimento 

di  tirocini-stage  per  laureati in Farmacia e Chimica e Tecnologia 

Farmaceutiche   

Il Preside illustra lo schema di convenzione suddetto.  

Aggiunge, inoltre, che l'Azienda sopracitata si impegna ad accogliere presso le 

sue strutture, per lo svolgimento del tirocinio, n° 5 studenti, su proposta del 

soggetto promotore, da concordare di volta in volta, ai sensi dell’art. 2 del D.M. 

25 marzo 1998, n. 142. 

La presente convenzione avrà la durata di anni uno e potrà essere rinnovata su 

richiesta di una delle parti ed accettazione dell’altra. 

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene 

allegato al presente verbale.  

9d) Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e l’Azienda 

Sanitaria Locale della Provincia di Foggia, Area farmaceutica territoriale,  con 
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sede legale in  Foggia  per lo svolgimento di  tirocini  per  gli iscritti alla Scuola 

di Specializzazione in Farmacia Ospedaliera  

Il Preside illustra lo schema di convenzione suddetto.  

Aggiunge, inoltre, che l'Azienda sopracitata si impegna ad accogliere presso le 

sue strutture, per lo svolgimento del tirocinio, n° 2 dottori specializzandi per 

anno, su proposta del soggetto promotore, da concordare di volta in volta, ai 

sensi dell’art. 2 del D.M. 25 marzo 1998, n. 142. 

La presente convenzione avrà la durata di anni cinque ed è tacitamente 

rinnovata salvo disdetta di una delle parti almeno 90 giorni prima della 

scadenza. 

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene 

allegato al presente verbale.  

9e) Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e l’Azienda 

Sanitaria Locale della Provincia di Lecce, “Ospedale Vito Fazzi”,  con sede 

legale in  Lecce  per lo svolgimento di  tirocini  per  gli iscritti alla Scuola di 

Specializzazione in Farmacia Ospedaliera  

Il Preside illustra lo schema di convenzione suddetto.  

Aggiunge, inoltre, che l'Azienda sopracitata si impegna ad accogliere presso le 

sue strutture, per lo svolgimento del tirocinio, n° 2 dottori specializzandi per 

anno, su proposta del soggetto promotore, da concordare di volta in volta, ai 

sensi dell’art. 2 del D.M. 25 marzo 1998, n. 142. 
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La presente convenzione avrà la durata di anni cinque ed è tacitamente 

rinnovata salvo disdetta di una delle parti almeno 90 giorni prima della 

scadenza. 

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene 

allegato al presente verbale.  

9f) Convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di Bari e l’Azienda 

Sanitaria Locale della Provincia di Taranto, Area farmaceutica territoriale e 

Presidio Ospedaliero Centrale,  con sede legale in  Taranto  per lo svolgimento 

di  tirocini  per  gli iscritti alla Scuola di Specializzazione in Farmacia 

Ospedaliera  

Il Preside illustra lo schema di convenzione suddetto.  

Aggiunge, inoltre, che l'Azienda sopracitata si impegna ad accogliere presso le 

sue strutture, per lo svolgimento del tirocinio, n° 4 dottori specializzandi per 

anno, su proposta del soggetto promotore, da concordare di volta in volta, ai 

sensi dell’art. 2 del D.M. 25 marzo 1998, n. 142. 

La presente convenzione avrà la durata di anni cinque ed è tacitamente 

rinnovata salvo disdetta di una delle parti almeno 90 giorni prima della 

scadenza. 

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene 

allegato al presente verbale.  
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10) RICHIESTA DI AMPLIAMENTO DEL NUMERO DI ISCRIVIBILI ALLA SCUOLA DI 

SPECIALIZZAZIONE IN FARMACIA  OSPEDALIERA PER L’A.A. 2009-10 

 

Il Preside invita il prof. Trapani, Presidente della Scuola di Specializzazione in 

Farmacia Ospedaliera, ad illustrare la problematica connessa al punto in 

questione. 

Il prof. Trapani  ringrazia e dà  lettura della delibera assunta dal Consiglio della 

Scuola in data 2/7/2009. Tale delibera viene riportata integralmente a verbale. 

“Il Presidente descrive brevemente le fasi della procedura che conduce alla modifica del 

numero degli iscrivibili che, dopo la discussione in questo Consesso, prevede l’esame 

della questione da parte del Consiglio di Facoltà, della Commissione didattica di Ateneo, 

del Senato Accademico e dell’Osservatorio delle Scuole di Specializzazione. 

Ricorda che alla Scuola di Specializzazione in Farmacia Ospedaliera di Bari sono stati 

assegnati 3 posti ed enumera i posti previsti per le altre sedi universitarie evidenziando 

la sproporzione esistente tra la situazione della Regione Puglia e quella di altre Regioni 

con popolazione residente pressoché equivalente. 

Il Presidente sottolinea come l’offerta formativa della Scuola di Specializzazione in 

Farmacia Ospedaliera di Bari sia ampiamente maggiore rispetto all’esiguo numero di 

specializzandi iscrivibili. In particolare il volume complessivo delle attività assistenziali 

che la Scuola è in grado di offrire è già più che sufficiente a coprire il percorso formativo 

di 8 specializzandi. Questo volume è destinato ad aumentare grazie alle convenzioni per 

tirocinio che sono in corso di perfezionamento con le Aziende Sanitarie Locali delle 
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Province di Lecce, Foggia e Taranto. Queste convenzioni, unitamente a quelle già attive 

con le principali strutture ospedaliere del territorio della Provincia di Bari, 

estenderanno la rete formativa della Scuola su tutta la Regione. 

Per quanto riguarda la sproporzione esistente tra la situazione della Regione Puglia e 

quella di altre Regioni, il Presidente invita il Prof. Franchini a relazionare in merito ad 

alcuni dati che ha elaborato. 

Il Prof. Franchini riferisce di aver raccolto una serie di dati relativi a: 1) abitanti 

residenti in ciascuna Regione in cui è presente almeno una sede universitaria con 

Scuola in Farmacia Ospedaliera attivata; 2) unità lavorative di Farmacisti ospedalieri 

presenti nei ruoli di strutture sanitarie, AUSL e servizi territoriali delle varie Regioni; 

3) numero di posti attivati nelle varie scuole di specializzazioni prima della nuova 

regolamentazione e dopo l’attivazione della stessa. Tali descrittori sono stati elaborati 

per ricavarne valori medi e scostamenti dalla media per ciascuna sede in cui è presente 

la Scuola di Specializzazione in Farmacia Ospedaliera. Se si volesse procedere ad una 

più equa distribuzione dei posti sul territorio nazionale, in considerazione della ampia 

offerta formativa che l’Università di Bari possiede, unica sede pugliese, con  oltre 4 

milioni di abitanti, si potrebbe estrapolare che un numero congruo di posti per 

specializzandi in Farmacia Ospedaliera sia circa 10 ad anno. Tutte le analisi effettuate 

evidenziano chiaramente l’insufficienza dei 3 posti assegnati alla Scuola di 

Specializzazione in Farmacia Ospedaliera di Bari, unica sede in Puglia. 

Il Presidente, alla luce di quanto su esposto, invita il Consiglio della Scuola a 

pronunciarsi in merito alla proposta di ampliamento del numero di posti di iscrivibili. 
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Il Consiglio della Scuola 

CONSIDERATO 

- che l’offerta formativa della Scuola di Specializzazione in Farmacia Ospedaliera di Bari 

è più che sufficiente per sostenere il percorso formativo di 8 specializzandi 

- che l’attuale distribuzione dei posti per specializzandi tra le varie sedi universitarie 

italiane è penalizzante per la Regione Puglia soprattutto se rapportata all’ampiezza 

della rete formativa costruita dalla sede barese e alla popolazione residente  

APPROVA 

 all’unanimità, la proposta di elevare ad otto il numero di posti di specializzandi 

iscrivibili presso la Scuola di Specializzazione in Farmacia Ospedaliera di Bari e dà 

mandato al Prof. Trapani di promuovere la discussione della proposta nella prossima 

riunione del Consiglio di Facoltà di Farmacia”. 

Il Preside invita i Componenti  del Consiglio ad intervenire. 

Il Consiglio di Facoltà di Farmacia, dopo aver preso in esame la relazione e i 

dati illustrati dal prof. Trapani  dai quali si evince chiaramente che i 3 posti 

assegnati alla Scuola di Specializzazione in Farmacia Ospedaliera 

dell’Università di Bari, unica sede in Puglia, sono insufficienti a soddisfare le 

esigenze del  territorio regionale, approva la proposta del Consiglio della Scuola 

di Specializzazione e pertanto  

delibera all’unanimità  
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di chiedere l’ampliamento da tre ad otto del numero di posti di specializzandi 

iscrivibili presso la Scuola di Specializzazione in Farmacia Ospedaliera 

dell’Università di Bari a partire  dall’anno accademico 2009-10.  

 

11) VARIE ED EVENTUALI  

 

11a) Richieste di nulla osta per supplenze fuori sede 

de PALMA Mauro 

Il prof. de Palma lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che il prof. de PALMA Mauro, professore ordinario  presso 

questa Facoltà (SSD FIS/01), ha chiesto  

a) con lettera del  17/7/2009, di essere autorizzato a svolgere per supplenza, 

nell’anno 2009-10, il corso di insegnamento di Fisica (crediti 6, ore 60, II 

semestre) presso il corso di studio di “Scienze e Tecnologie Alimentari” della 

Facoltà di Agraria dell’Università degli Studi di Foggia; 

b) con lettera del 7/7/2009, di essere autorizzato a svolgere il corso intensivo di 

Fisica  (20 ore) dal 7 al 19 Settembre  2009  presso il corso di studio di “Scienze e 

Tecnologie Alimentari” della  Facoltà di Agraria dell’Università degli Studi di 

Foggia. 

Il prof. de Palma si impegna al regolare svolgimento dei compiti didattici e al 

pieno adempimento dei doveri connessi al proprio ruolo presso la sede 

istituzionale. 
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Il Consiglio di Facoltà, all'unanimità degli aventi diritto, esprime parere 

favorevole. 

Le lettere del prof. de Palma vengono allegate al presente verbale. 

 

11b) Richiesta di congedo per motivi di studio: dr.ssa Mandracchia Delia 

MANDRACCHIA  Delia  

La dr.ssa Mandracchia lascia la sala del Consiglio. 

Il Preside comunica che la dr.ssa MANDRACCHIA Delia, ricercatore del 

gruppo CHIM/09 presso la Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari, ha 

chiesto con lettera del 13/7/2009 di poter fruire di un periodo di congedo 

straordinario  per motivi di studio, con assegni, a decorrere dal 1-9-2009 al 

28/2/2010. In tale periodo la dr.ssa Mandracchia svolgerà la sua attività di 

ricerca presso il gruppo della prof.ssa Monika Schaefer-Korting della Facoltà di 

Farmacia della  “Freie Universitat”  di Berlino. Il progetto di ricerca riguarderà 

la realizzazione e caratterizzazione di nanocarriers a struttura Core-Multishell 

(CMS) capaci di incorporare e rilasciare in modo ritardato e controllato oppioidi 

per applicazioni topiche. 

Dopo breve dibattito, il  Consiglio di Facoltà, 

- considerato il valore scientifico della permanenza all' estero in un centro di 

alta qualificazione,  

- considerato che l'assenza della dr.ssa Mandracchia  nel periodo sopra indicato 

non recherebbe alcun nocumento all'attività didattica,  
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esprime,  all'unanimità degli aventi diritto, parere favorevole. 

La lettera della dr.ssa Mandracchia, unitamente al progetto di ricerca proposto 

dalla prof.ssa Schaefer-Korting , viene allegata al presente verbale. 

La dr.ssa Mandracchia rientra nella sala del Consiglio. 

 

11c) Richieste di spazi per le rappresentanze studentesche 

Il Preside comunica che a seguito dei lavori di ripristino dei due bagni riservati 

agli studenti e situati al piano terra della Facoltà, le rappresentanze 

studentesche che finora hanno utilizzato i due locali, troveranno una 

sistemazione temporanea all’interno della Facoltà. 

Aggiunge di aver ricevuto in data 28/6/2009 richiesta in tal senso dai 

rappresentanti della lista Neverstop e assicura che, nei limiti del possibile, si 

farà di tutto per dare alle rappresentanze uno spazio adeguato alle loro 

esigenze. 

 

11d) Traduzione in lingua inglese del sito web della Facoltà 

Il Preside riferisce di aver chiesto alle dr.sse Carbonara e De Santis, che hanno 

svolto attività di tutorato nel Polo linguistico di Facoltà, un  preventivo di spesa 

per la traduzione dall’italiano in inglese del sito web della Facoltà. La somma 

preventivata, che ammonta ad euro 300,00 (netti) dovrà gravare sui fondi di 

funzionamento della Presidenza di Facoltà e, sottoposta all’attenzione del 

Consiglio, viene approvata all’unanimità. 
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11e) Proposta di impianto di videosorveglianza agli ingressi della Facoltà 

Il Preside comunica di aver chiesto dei preventivi di spesa per installare al 

piano terra della Facoltà un sistema di videosorveglianza per il controllo delle 

tre uscite del Palazzo e dei due ingressi del porticato esterno. Sottolinea che la 

spesa dovrà gravare sui fondi di funzionamento della Presidenza di Facoltà e 

pertanto invita il Consiglio ad esprimersi sulla opportunità o meno della 

installazione dell’impianto sopra citato.  

Il Consiglio  esprime all’unanimità parere favorevole. 

La seduta viene tolta alle ore 14,20. 

IL PRESIDE        IL SEGRETARIO 

(Prof. R.PERRONE)    (Prof.ssa A.DE LUCA) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


